nient est largement compensé par les avantages de la décentralisation collégiale.

## L'Osservatore cattolico

On sait que ce journal a été supprimé par le gouvernement italien, lors des récents troubles qui ont eu lieu à Milan, et que son rédacteur, M. l'abbé David Albertario, a été condamné à trois ans de prison. Mais ce que beaucoup ignorent, c'est l'information que publie sur ce sujet l'Avenire de Bologne: "Vous savez que ces hostilités (contre Albertario et son journal) ont eu en partie leur siège dans le camp ecclésiastique. En effet, l'Osservatore cattolico, fondé il y a trente-cinq ans par Mgr Cascia, archevêque de Milan, eut l'ordre de combattre les tendances libérales qui se faisaient jour dans une partie du clergé milanais. C'est cette partie qui, réduite à l'impuissance, a tenté. à l'occasion de l'état de siège, de redresser la tête et de s'imposer.

"Albertario a été le marteau de ces tendances et aussi leur victime; mais on voudrait maintenant que l'Osservatore Cattolico fût réduit au silence comme son directeur."

Chacun son goût; mais nous ne voudrions pas être dans le camp des triomphateurs (1).

## Une lettre de l'évêque de Nancy

Mgr Turinaz a écrit à l'abbé Maignen ure longue lettre de félicitations, dans laquelle il parle haut et ferme. Citons quelques passages.

A propos du titre, il dit: "A mon avis, vous avez eu tort de donner pour titre à votre ouvrage cette question : Le Père Hecker est-il un saint? C'est maintenant faire trop d'honneur à cette prétendue sainteté. Ce qui ressort manifestement de la viedu Père Hecker, écrite par son disciple, le P. Elliot, c'est qu'il ne ressemble en rien à un saint."

"Si j'avais à résumer l'impression que me laisse la vie du Père Hecker, la préface et l'introduction qui la précèdent, je dirais que c'est une personnalité très prétentieuse, très audacieuse, et mal équilibrée à tous égards."

A l'abbé Klein, entre autres remarques très sévères mais trop-

<sup>(1)</sup> L'Osservatore cattolico vient d'être ressuseité.